

Pressemitteilung:**Schüler-Coaching - Neues Pilotprojekt mit Leuchtturm-Potential****27. August 2019**

"Arbeiten in Neukölln? Nein danke!", heißt es häufig von Lehrer*innen. Doch am 15. August unterschrieben zehn Lehramtsstudent*innen ihre Verträge für das Projekt "Schüler Coaching" an der Kepler-Schule, einer Neuköllner Sekundarschule mit einer Vielzahl an sozial benachteiligten Schüler*innen. In dem neuen Kooperationsprojekt der Bürgerstiftung Neukölln mit der Kepler-Schule werden die Student*innen als Coaches ein Jahr lang erste Praxiserfahrungen sammeln.

Das Konzept ist in Berlin bisher einmalig. Die Coaches werden im Unterricht als vertrauensvolle Ansprechpartner*innen für die Schüler*innen in den 7.-9. Klassen eingesetzt. Ziel des Projekts ist es, die Lernatmosphäre im Unterricht verbessern zu helfen und damit die Lernerfolge der Schüler*innen zu erhöhen.

Im ersten Testjahr, im Schuljahr 2018/19, zeigte sich das Projekt so erfolgreich, dass es Leuchtturmcharakter für weitere Schulen mit ähnlichen Problemen erlangen könnte. Die teilnehmenden Klassen und Lehrer*innen jedenfalls wollen "ihre" Coaches für ein weiteres Schuljahr unbedingt behalten. Für sie hat das Projekt spürbare Verbesserungen und Entlastung gebracht.

Auch viele Lehramtsstudent*innen der ersten Runde waren begeistert und sind wieder unter denjenigen, die einen Coaching-Vertrag für 2019/20 unterschreiben. Ihnen bietet das Projekt die seltene Chance, das Klassenzimmer aus einer "dritten" Perspektive kennenzulernen. Ihre unabhängige Position vom Lehrkörper ermöglicht ihnen wertvolle Einblicke in Klassendynamiken und Bedürfnisse von Schüler*innen für ihr späteres Berufsleben.

Dank des rundum positiven Feedbacks in der Evaluation zur ersten Runde, übernimmt der Berliner Senat im aktuellen Schuljahr wieder die Finanzierung der zehn Coaches und die Kepler-Schule die Projektorganisation durch die Bürgerstiftung Neukölln. Ein erfolgreiches Konzept, das sich recht schnell eingespielt hat und ausschließlich Gewinner hervorbringt.

Wir würden uns sehr freuen, wenn Sie sich näher über das Projekt informieren möchten und darüber berichten. Für weitere Informationen und Bildmaterial wenden Sie sich bitte an:

Ines Paliege
ines.paliege@bs-neukoelln.de
0176 612 45 067

Vorstand:
Friedemann Walther
(Vorsitzender)
Katharina v. Bremen
Thomas Heim
Dr. Dorothea Kolland
Jean-Philippe Laville
Bertil Wewer

Bankverbindung:
Bürgerstiftung Neukölln:
Konto-Nr. 7370861000
Berliner Volksbank
BLZ 100 900 00
IBAN:
DE25100900007370861000
BIC: BEVODEBB
St.-Nr. 27/643/04088